

LAS CIENCIAS SOCIALES Y SUS PERSPECTIVAS INTERDISCIPLINARIAS

**EX  
TRA**  
**#1**  
**(2021)**

ISSN | ISSN-E  
2343 | 2610  
6131 | 8046

# encuentros

REVISTA DE CIENCIAS HUMANAS, TEORÍA SOCIAL Y PENSAMIENTO CRÍTICO  
UNIVERSIDAD NACIONAL EXPERIMENTAL RAFAEL MARIA BARALT

## PRESENTACIÓN

Encuentros. Revista de Ciencias Humanas, Teoría Social y Pensamiento Crítico, en su constante esfuerzo por repensarse e innovar en la discusión sobre las realidades y las coyunturas de Latinoamérica y el Sur Global, publica en esta oportunidad bajo la nueva figura de “Edición Extra” el Dossier titulado “Las ciencias sociales y sus perspectivas interdisciplinarias”.

Los debates en la actualidad académica y en la realidad concreta están marcados por una profunda revisión sobre su pertinencia y la efectividad de la propuesta, teoría o acción que lleva intrínseco la discusión. En ese sentido, este espacio de investigación y de proyección editorial no puede estar desligado del contexto antes mencionado y se propone visualizar un conjunto de reflexiones teóricas-prácticas desde las ciencias sociales sobre algún escenario de la realidad territorial local, regional o global.

Esta percepción interdisciplinaria de las ciencias sociales permite abarcar varios elementos que ahondan en propuestas de carácter histórico, filosófico, sociológico y educativo, pero que a su vez determinan algunas reflexiones sobre los escenarios sociales vigentes y sus nudos críticos. De esta manera, Encuentros coloca a disposición una serie de trabajos que tienen argumentos y aportes para un esbozo sobre la visualización y transformación de problemáticas críticas asentadas en nuestras realidades y entornos.

La idea de complementar diversas posturas y diferentes áreas de la investigación permite una construcción innovadora de la crítica para avanzar, a su vez, en la intención por evolucionar hacia un mundo más vivible, más justo y equitativo. Asumimos, que la discusión en el actual contexto global desde cualquier ciencia de lo social y de lo humano, debe tener repercusión directa y alejarse de los estándares tradicionales de los claustros y de los imaginarios abstractos.

Esta edición “extra” de Encuentros tiene una línea transversal que reconoce en primera instancia la reflexión histórico-cultural del teatro en Chile, la emergencia de una nueva sociología política descolonizadora y la necesidad de una ética de la alteridad. En segundo término, la reflexión decolonizadora de la lectura, el estudio de la globalización como un elemento absoluto de dominación, y el uso del diálogo y la mediación para la resolución de conflictos.

El lector encontrará en esta edición extra un aporte sobre el papel del intelectual en la sociedad y los nuevos desafíos de los docentes universitarios en la investigación científica. En esa misma línea, se presentan algunos trabajos en el último bloque que aportan concretamente

a la revisión de políticas públicas en materia de cambio climático, turismo sostenible, investigación científica y educación ambiental.

La intención de reunir y visibilizar reflexiones históricos-culturales pero además, propuestas para la construcción de políticas públicas enmarcadas en la preservación de la vida, nos permite ofrecer un andamiaje plural para los investigadores de cada una de éstas áreas expuestas en la edición.

Encuentros, de acuerdo a su enfoque y alcance, se propondrá la publicación de ediciones extras que permitan abordar temas acordes a los momentos históricos y a las acciones que generen una transformación inmediata de los escenarios sociales y culturales. Estamos convencidos de que el esfuerzo por la investigación en tiempos de globalización y de pos-pandemia deben apuntar a la resolución concreta de las problemáticas en nuestras regiones, ya sea desde la reflexión filosófica y cultural, o desde la construcción directa de políticas públicas que puedan esbozar alternativas a la consolidación del Estado dominador, liberal y burgués.

Kenya Karina Barroso Peña  
Editora